



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

anciens combattants : archives

Question écrite n° 73609

Texte de la question

M. Éric Raoult attire l'attention de M. le ministre délégué aux anciens combattants sur le retour des prisonniers Allemands des geôles soviétiques en septembre 1955. En effet, alors que l'on célèbre en Allemagne le rétablissement des relations diplomatiques entre la RFA et l'URSS, par l'invitation de Konrad Adenauer à Moscou, est commémorée également, à la même date, la libération de dizaine de milliers de prisonniers allemands retenus en URSS. Parmi ces militaires figuraient, des historiens l'ont encore récemment rappelé, de nombreux criminels de guerre. La France ne semble pas s'en être émue : durant de nombreuses années, ce problème ne fut guère évoqué dans les relations franco-allemandes ou russo-allemandes. Des historiens américains ont récemment rappelé cette interrogation de l'histoire contemporaine dans la presse outre-atlantique. Il conviendrait donc également de savoir si les gouvernements français d'alors (1955-1960) ont eu l'occasion d'alerter les autorités allemandes et soviétiques sur ces dissimulations. Il lui demande de bien vouloir interroger ses archives ministérielles pour lui apporter une réponse.

Données clés

Auteur : [M. Éric Raoult](#)

Circonscription : Seine-Saint-Denis (12^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 73609

Rubrique : Ministères et secrétariats d'état

Ministère interrogé : anciens combattants

Ministère attributaire : affaires étrangères (et européennes)

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 20 septembre 2005, page 8622